

## BAB III METODE PENELITIAN



### A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Metode penelitian merupakan ilmu yang mempelajari metode -metode penelitian, ilmu tentang alat untuk penelitian. Di lingkungan filsafat, logika, dikenali sebagai ilmu tentang alat untuk mencari kebenaran.<sup>38</sup> Penelitian ini menjelaskan tentang "Aplikasi Perencanaan Keuangan Rumah Sakit Muhammadiyah Babat," untuk itu penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif.

Penelitian kualitatif, seperti yang didefinisikan oleh Bogdan dan Taylor dalam buku "metodologi penelitian kualitatif" adalah sebagai prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.<sup>39</sup>

Sedangkan jenis penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian deskriptif. Penelitian deskriptif dalam melakukan analisis hanya sampai pada taraf deskripsi, yaitu menganalisis dan menyajikan fakta secara sistematis sehingga dapat lebih mudah untuk dipahami dan disimpulkan.

Jadi alasan peneliti menggunakan pendekatan dan jenis penelitian kualitatif deskriptif karena untuk mencari data-data yang dihasilkan berupa kata-kata lisan dari orang-orang perilaku yang dapat diamati. Disamping itu

---

<sup>38</sup>Noeng Muhadjir, 1996, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Rakesarasin, Yogyakarta, hal. 4

<sup>39</sup> Lexi J. Molcong, 2002, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, PT Remaja Rosda Karya, Bandung, hal.3

penelitian kualitatif berguna untuk mendeskripsikan memberikan gambaran secara utuh tentang sistem perencanaan keuangan.

## **B. Lokasi Penelitian**

Adapun subyek penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah Rumah Sakit Muhammadiyah Babat Lamongan untuk diteliti.

## **C. Jenis dan Sumber Data**

### **1. Jenis Data**

Berdasarkan sumbernya jenis data dibagi menjadi dua yaitu data primer dan data sekunder.

#### **a. Data Primer**

Data yang diperoleh secara langsung dari masyarakat baik yang dilakukan melalui wawancara, observasi, dan alat lainnya merupakan data primer. Data primer diperolehnya sendiri secara mentah – mentah dari masyarakat dan masih memerlukan analisa lebih lanjut.

Dalam penelitian data yang dihimpun adalah data tentang Perencanaan Keuangan dan sejarah berdirinya sampai menjadi Rumah Sakit Muhammadiyah, letak geografi, struktur organisasi dan serta data ini yang diperoleh dari dokumentasi organisasi yang berhubungan dengan data tersebut dan data-data yang lain yang ada kaitannya dengan penelitian.



struktur organisasi serta program kerja organisasi Rumah Sakit tersebut.<sup>41</sup>

#### D. Tahap-tahap Penelitian

Ada beberapa kegiatan yang harus dilakukan dalam melakukan penelitian yaitu usaha mengenali tahap-tahap penelitian. Tahap-tahap penelitian tersebut nantinya akan memberikan gambaran tentang keseluruhan, pelaksanaan dan pengumpulan data, analisis data sampai pada penulisan skripsi. Tahap-tahap penelitian terdiri dari :

##### 1. Tahap Pra Lapangan

Yaitu tahap yang dilakukan peneliti sebelum melakukan penelitian.

Pada tahap ini yang dapat diuraikan sebagai berikut :

##### a. Menyusun rancangan penelitian

Tahap pra-lapangan yang dilakukan pertama kali adalah menyusun rancangan penelitian. Rancangan penelitian yang dimaksud adalah penyusunan proposal penelitian yang terdiri dari judul penelitian, rumusan masalah penelitian, tujuan penelitian, manfaat penelitian, definisi konsep, kerangka teori, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

##### b. Memilih lapangan penelitian

Dalam konteks penelitian yang dilakukan peneliti sebelum membuat usulan pengajuan judul. Peneliti terlebih dahulu mencari data

---

<sup>41</sup>Lexy J. Moleong, 1996, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Rakesarasin, Yogyakarta, hal.161.













9.	Sistem perencanaan keuangan	Kabag keuangan	W
10.	Pelaku yang bertanggung jawab dalam pengelolaan keuangan	Kabag keuangan	W
11..	Proses pengelolaan keuangan	Direktur dan kabag keuangan	W
12.	Faktor pendukung dan penghambat	Direktur dan pengurus	W
13.	Tujuan umum dan khusus	Direktur dan pengurus	W + D
14.	Daftar nama pengurus Rumah Sakit	Direktur dan pengurus	D
15.	Perkembangan dan kemajuan	Direktur dan pengurus	O + W
16.	Manfaat perencanaan keuangan	Direktur dan kabag keuangan	W
17.	Manfaat didirikan Rumah Sakit	Direktur dan pengurus	W

**Keterangan :**

**D** : Dokumentasi

**O** : Observasi

**W** : Wawancara





narasumber masih segar, belum banyak masalah, akan memberikan data yang lebih valid sehingga lebih kredibel.<sup>46</sup>

---

<sup>46</sup>. Sugiyono, 2010, *Memahami Penelitian Kualitatif*, Alfabeta, Bandung, hal. 117,121-



## G. Teknik Analisa Data

Proses Analisa data ini dengan seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi yang pernah ditulis dalam catatan lapangan, yang selanjutnya diklarifikasikan sesuai dengan deskripsi kualitatif yang menggambarkan kondisi latar penelitian dalam sebuah penelitian sebab dalam tahap ini semua hasil penelitian yang diperoleh dilapangan dituangkan sekaligus pengukuran pendapat, rumusan – rumusan atau hukum – hukum teoritik yang dibangun.<sup>47</sup>

Hasil penghimpunan data yang diperoleh dalam penelitian dengan menggunakan teknik-teknik tersebut di atas, selanjutnya akan dianalisa dengan menggunakan metode sebagai berikut :

### Metode Induktif

Analisa data kualitatif adalah bersifat induktif, yaitu suatu analisa berdasarkan data yang diperoleh, selanjutnya dikembangkan menjadi hipotesis. Berdasarkan hipotesis yang dirumuskan berdasarkan data tersebut, selanjutnya dicarikan data lagi secara berulang – ulang sehingga selanjutnya dapat disimpulkan apakah hipotesis itu dapat diterima atau ditolak berdasarkan data yang terkumpul. Bila berdasarkan data yang dapat dikumpulkan secara berulang – ulang dengan teknik triangulasi, ternyata hipotesis diterima, maka hipotesis tersebut berkembang menjadi teori.

---

<sup>47</sup>Lexy J Moloeng, 2002, *metode penelitian kualitatif*, Remaja Rosdakarya, Bandung, hal.